CDD Ingénieur·e (F/H) de recherche au CNRM en modélisation des traînées de condensation dans un modèle de prévision numérique du temps (24 mois avec extension possible) – See below text in English –
Les traînées de condensation persistantes ont un fort impact sur le climat. Le secteur de l’aviation, pour limiter son impact climatique, vise à limiter la formation des traînées, qui peuvent persister dans les régions où l’atmosphère est sursaturée en humidité. Eviter de voler dans ces régions fait partie des leviers qui pourraient permettre de limiter la formation des traînées persistantes et l’impact de l’aviation sur le climat. L’objectif principal du poste est de développer et d’améliorer les prévisions des zones sursaturées à l’aide du modèle global ARPEGE de Météo-France.
Les tâches principales du poste seront de développer des approches dans le modèle ARPEGE permettant de représenter la sursaturation dans la haute troposphère et de prévoir la potentielle formation de traînées persistantes. Pour cela, le modèle pourra être évalué par rapport à des observations d’humidité in-situ, à des données d’imageurs satellitaires et à des observations de traînées de condensation par caméras. Les travaux nécessiteront d’examiner différentes options microphysiques dans le modèle. Les données de prévision produites seront fournies à des partenaires du secteur aérien afin d’évaluer l’apport des informations délivrées.
Ces tâches requièrent une bonne maîtrise du langage FORTRAN ou dans un langage de programmation proche, ainsi que de bonnes qualités de rédaction. Une expérience préalable dans la modélisation numérique atmosphérique est requise. Une expérience en utilisation de codes complexes sur des super-calculateurs est souhaitée.
Le poste est à pourvoir le 1er septembre 2023 ou le plus tôt possible après cette date. Le salaire brut mensuel proposé est de 2600€ à 3400€ par mois suivant l’expérience du candidat qui sera retenu. Le travail s’effectuera à Toulouse au Centre National de Recherches Météorologiques (http://www.umr-cnrm.fr), dans le groupe de recherche sur la physique des modèles de prévision.
Les candidat·e·s doivent être titulaires d’un diplôme de Master ou d’Ingénieur. Les dossiers de candidature seront reçus par e-mail uniquement. Ils doivent être envoyés avant le mardi 31 mai 2023 à olivier.jaron@meteo.fr et matthieu.plu@meteo.fr, et contenir un CV scientifique, une lettre de motivation, et éventuellement une ou plusieurs lettre(s) de recommandation. Adresser également toute question ou demande de complément d’information à ces adresses électroniques.
Research Engineer Position at CNRM about the modelling of condensation trails in a numerical weather prediction model (24 months with possible extension)
Persistent contrails have a strong impact on the climate. To limit its climate impact, the aviation sector aims to limit the formation of contrails, which can persist in regions where the atmosphere is oversaturated with ice. Avoiding flying in these regions is one of the levers that could help limit the formation of persistent contrails and the impact of aviation on the climate. The main objective of the position is to develop and improve forecasts of supersaturated areas using the Météo-France global model ARPEGE.
The main tasks of the position will be to develop approaches in the ARPEGE model to represent the supersaturation in the upper troposphere and to predict the potential formation of persistent contrails. This will be done by evaluating the model against in-situ moisture observations, satellite imagery and camera observations of contrails. The work will involve examining different microphysical options in the model. The forecast data produced will be provided to aviation partners to assess the contribution of the information provided.
These tasks require a good knowledge of FORTRAN or a related programming language, as well as good writing skills. Previous experience in atmospheric numerical modelling is required. Experience in using complex codes on supercomputers is desirable.
The position is to be filled on 1 September 2023 or as soon as possible thereafter. The gross monthly salary offered is 2600€ to 3400€ per month depending on the experience of the successful candidate. The work will take place in Toulouse at the Centre National de Recherches Météorologiques (http://www.umr-cnrm.fr), in the research group on the physics of forecasting models.
Applicants must have a Master's degree or an engineering degree. Applications will be received by e-mail only. They must be sent before Tuesday 31 May 2023 to olivier.jaron@meteo.fr and matthieu.plu@meteo.fr, and contain a scientific CV, a letter of motivation, and possibly one or several letters of recommendation. Any questions or requests for additional information should also be sent to these e-mail addresses.
